

## Demokratie und Vielfalt

Eine Erklärung des Bundesverbands für körper- und  
mehrfachbehinderte Menschen e.V. (bvkm)

Demokratie und Vielfalt sind grundlegende Werte unserer Gesellschaft, die für alle Menschen, insbesondere für Menschen mit Behinderung und deren Familien, von entscheidender Bedeutung sind. Als Bundesverband für körper- und mehrfachbehinderte Menschen setzen wir uns dafür ein, dass diese Werte gelebt und gestärkt werden.

### Demokratie: Teilhabe für alle

Demokratie bedeutet wörtlich „Herrschaft des Volkes“. In einer wahren Demokratie haben alle Bürgerinnen und Bürger, unabhängig von ihren körperlichen oder geistigen Fähigkeiten, das Recht und die Möglichkeit, am politischen und gesellschaftlichen Leben teilzuhaben. Für Menschen mit Behinderungen bedeutet dies:

- » barrierefreien Zugang zu Informationen und Wahllokalen zu haben
- » inklusive politische Bildungsangebote nutzen zu können
- » in politischen Gremien vertreten zu sein und an Entscheidungsprozessen mitzuwirken

Eine lebendige Demokratie profitiert von der Vielfalt der Perspektiven und Erfahrungen aller ihrer Mitglieder, insbesondere auch derer mit Behinderungen.

### Vielfalt: Stärke durch Unterschiedlichkeit

Vielfalt ist mehr als nur ein Schlagwort – sie ist eine Quelle der Stärke und Innovation für unsere Gesellschaft. Menschen mit Behinderungen bereichern unsere Gemeinschaft durch ihre einzigartigen Erfahrungen, Fähigkeiten und Sichtweisen. Eine inklusive Gesellschaft, die Vielfalt wertschätzt:

- » fördert barrierefreie Arbeitsplätze und inklusive Bildung
- » schafft zugängliche öffentliche Räume und Dienstleistungen
- » bekämpft Vorurteile und fördert Verständnis für unterschiedliche Lebensrealitäten

## **Klare Haltung gegen Diskriminierung**

Als Verband stehen wir entschieden gegen jede Form der Diskriminierung, sei es aufgrund von Behinderung, Herkunft, Geschlecht, sexueller Orientierung oder anderen Merkmalen. Diskriminierung verletzt nicht nur die Würde des Einzelnen, sondern schwächt den Zusammenhalt unserer Gesellschaft.

Wir verurteilen ausdrücklich diskriminierende und ausgrenzende Positionen wie die der AfD. Deren Rhetorik, politische Agenda und Menschenbild stellen eine ernsthafte Bedrohung für die Rechte und die gesellschaftliche Teilhabe von Menschen mit Behinderungen dar. Dieses exkludierende Gesellschaftsbild steht im Widerspruch zu den Prinzipien der Inklusion und Gleichberechtigung.

## **Gemeinsam für eine inklusive Zukunft**

Die Stärke unserer Demokratie zeigt sich in ihrer Fähigkeit, alle Menschen einzubeziehen und zu respektieren. Eine Gesellschaft, die Vielfalt als Bereicherung erkennt und aktiv fördert, schafft Raum für Innovation, Kreativität und gegenseitiges Verständnis. Indem wir uns für die Rechte und die volle Teilhabe von Menschen mit Behinderungen einsetzen, stärken wir nicht nur deren Position, sondern auch die Grundlagen und Werte unseres demokratischen Zusammenlebens.

Jeder Schritt in Richtung Barrierefreiheit, jede inklusive Maßnahme und jede Stimme gegen Diskriminierung trägt dazu bei, eine Gesellschaft zu formen, in der alle Menschen, unabhängig von ihren individuellen Voraussetzungen, ein Leben in Würde und Selbstbestimmung führen können. Gemeinsam können wir eine Zukunft gestalten, die jeden Menschen mitnimmt und in der die Vielfalt menschlicher Erfahrung als das geschätzt wird, was sie ist: ein unschätzbare Reichtum für uns alle.

Köln, 15. September 2024